

# Sarenet es la tercera operadora que funcionará a través de la fibra óptica

Ermua refrendó ayer un acuerdo con la firma que garantiza un servicio de calidad para grandes empresas, PYMES y emprendedores locales

:: AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Ermua firmó ayer un acuerdo con Sarenet, la tercera operadora que se suma a prestar servicios en la red neutra de fibra óptica municipal. Además los responsables municipales se encuentran en conversaciones con otras dos firmas, aunque prefieren «no adelantar acontecimientos hasta cerrar el catálogo de servicios». Eso sí, avanzaron que se trata de dos operadoras que se dirigen a un sector específico.

De hecho, Sarenet se presenta como una empresa que se dedica a dar soluciones de voz y datos a la industria, el comercio y los negocios en general.

Sarenet se pondrá en marcha de inmediato y comenzará con el marketing y la posibilidad de inscripción la semana que viene.

El director comercial de la sociedad, Jon Arberas, se mostró sorprendido gratamente por las facilidades que otorga la infraestructura ermua «para ofrecer de un modo adecuado nuestros servicios con la calidad que requerimos» y advirtió que no se dedicarán únicamente a ofrecer sus servicios a las grandes empresas, sino también a las pymes y emprendedores.

Arberas confesó que la empresa se ha acercado a la villa debido a la demanda local, ya que «hay una demanda de un servicio de calidad en las empresas con las que trabajamos, porque el ADSL se queda escaso dado que cada vez Internet es más neurálgico para el buen funcionamiento de una empresa. Te-



Momento del acto de la firma del convenio entre el alcalde y el responsable de Sarenet. :: AINHOA LASUEN

## OFERTA

► **Servicios ofertados.** Conectividad, uso de grandes caudales de datos, redes privadas MPLS, Data Centre, almacenamiento en nube, Servicio de Backup, Servicio de voz IP y servicio completo de correo.

► **Dirigido a:** Grandes empresas, pymes, negocios y emprendedores.

ner un servicio deficiente se traduce en una pérdida de negocio directa». Es por ello que desde Sarenet apuestan por la calidad «analizan-

do la red de fibra de Ermua vemos que reúne las características para que podamos comprometernos con esa calidad de servicio que ofrecemos».

Según el director comercial de la firma «va a ser un paso adelante con los clientes que ya tenemos y les vamos a poder ofrecer un servicio más económico y que no tiene nada que ver en ancho de banda o retardos».

## Despejar dudas

El alcalde, que refrendó ayer el acuerdo con la empresa, se refería a esta firma como «una prueba de que la herramienta digital que hemos creado funciona».

Calificó a la fibra óptica munici-

pal como una «posibilidad de mejorar de las pymes y una oportunidad para los emprendedores para impulsar los negocios que requieren estos servicios tecnológicos». Totorika afirmaba que la presencia de una empresa importante como Sarenet «da sentido al proyecto de la fibra óptica municipal, hace el proyecto creíble y va despejando esas dudas irresolubles de este momento que esperamos que pasados unos 5 años se vean con naturalidad».

Sarenet ofrece en Ermua conectividad, uso de grandes caudales de datos, redes privadas MPLS, Data Centre, almacenamiento en nube, Servicio de Backup, Servicio de voz IP y servicio completo de correo.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERIA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

Una vida sencilla 20.30

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.

\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15\*, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00.

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

## TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

## EN BREVE

### Una cinta premiada en Cannes, en el cine club

20.30 HORAS

:: En esta ocasión en la sesión de cine-club de hoy se podrá disfrutar de la película 'Una vida sencilla', de Ann Hui. Una película tierna y humana, repleta de elegancia y emoción. Deannie Yip, protagonista de esta delicada película, obtuvo la Copa Volpi a la mejor interpretación femenina en el Festival de Venecia por su trabajo en este film. 'Una vida sencilla' se pasará a las 20.30 horas, en Versión Original Subtitulada.

### Inicio de los ensayos de Santa Agueda

ESCUELA DE MÚSICA

:: Hoy comienzan los ensayos de San Águeda de este año en Ermua. Se celebrarán hoy y el día 30 en la Escuela de Música Alboika, a partir de las 21.00 horas. Lo que se recaude en el pasacalles de la víspera de la festividad, se destinará a ayuda de la labor de la ONG local Eguarbitza en Los Ríos (Ecuador).

### Charla sobre presupuestos

EN LOBIANO

:: Ezker Anitza-IU de Ermua apuesta por la participación ciudadana como único camino para la elaboración de unos verdaderos presupuestos participativos, por ello ha organizado una charla-debate hoy a las 19.00 horas en Lobiano. El ponente será el técnico en procesos participativos e investigador social, Andoni Corrales. Ezker Anitza-IU de Ermua ve en los presupuestos participativos la forma de participación más democrática en la gestión del pueblo. Con ellos pretenden promover que la ciudadanía no sea simple observadora.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

### URGENCIAS

SOS DEIAK 112  
DYA 943 464 622

### HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800  
Ambulatorio de Eibar 943 032 500  
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650  
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

### POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424  
Ermua 943 176 300

### ERTZAINZTA

Eibar 943 531 700

### BOMBEROS

Toda la provincia 112

### TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210  
Pesa Eibar 902 101 210  
Bizkaibus 902 222 265

### TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325  
Ermua 943 170 396

### AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400  
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010  
Ermua 943 176 322

### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu, 6).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Aramburu (Av. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 00.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxebarria, 4. Eibar).

DEBA



Luzaroko ikastetxean eguzki plakak jarri dira eta mini-aerosorgailu bat. :: ANDER SALEGI

## Luzaro ikastetxean energia berriztagarria sortzeko instalazioa ipini da

### Mini-aerosorgailu bat eta eguzki plakak jarri dira eraikuntzan

:: ION FERNÁNDEZ

DEBA. Luzaro ikastetxeak energia berriztagarrien aldeko apustua egin du, eta bertan mini-aerosorgailu bat eta eguzki plakak jarri dira eraikuntza horren teilatuan. Debegesa Garapen Agentziak martxan jarri du ekimen hau garatzen ari den Debi-ker proiektuaren barruan. Lan honetan Debarrenako elkarte Udalarekin elkarlanean izan da helburu hau lortzeko asmoarekin.

«Eskualdean mota honetako instalazio bat jartzen den lehenengo aldía da. Honela, teknologia berri honen egokitasuna eta errendimenduak aztertzeak aukera izango dugu», azpimarratzen dute Udaleko arduradunek, eta zehaztu nahi dute «erabiltzen den energia haizea eta eguzkia denez, onura asko dakartzala gizarte eta ingurumenari». Zehazki, erregai fosilekiko menpekotasuna gutxitzen da, garbia eta berriztagarria delako eta berotegi-

efektua eta euri azidoa sortzen duten gasik aieratzen ez duelako.

Egitasmoa Debegesak sustatu du Debarreneko Udalekin batera, zehazki, Debako Udalarekin elkarlanean. Gipuzkoako Foru Aldundiak eta Eusko Jaularitzak diru laguntza eman dute ekimena aurrera eramateko.

Instalazioaren kokapena erabakitzeak, Debarreneko hogeitairai publiko aztertu dira hainbat alderdietatik: orientazioa, haizea, kontsumoak eta eraikinaren ezagueriak. Azterketa egin ostean, energia berriztagarrien instalazioa jartzeko tokirik egokiena Debako Luzaro ikastetxea dela ikusi da. Honela, Deban jarri den sistema hau da: haize-sorgailu minieolikoa eta 14 modulu fotovoltaiko. Guztira, gutxi gora behera, urteko 4200 kWh ekoiztuko dituela aurreikusten da.

### Mendiko haizearen energia

«Aspaldi hasi ginen ikusten Euskal Herriko mendietan haizea energia bihurtzen dituzten aerosorgailu handiak», azaltzen dute proiektu honen arduradunek. Azken ha-

markadan, energia mota hau, eolikoa izanez ezagutzen dena, izan da energia berriztagarrietan hazkuntze handien izan duena. Hauen inpartua murrizteko asmoarekin teknologia hau tamaina txikiagoko instalazioak martxan ipiniz aztertu nahi da beraz, «herrian bertan edo eraikuntza baten teilatuan aerosorgailu txikiak ipini nahi izan da, Europako beste herrialde batzuetan bezala».

«Energia minieolikoaren inguruan hitz egiten denean, aerosorgailu txikiek lortutako energiak hitz egiten ari gara», zehazten dute. Instalazio mota hauek energia gutxiago lortzen dute eta normalean instalazio dagoen tokian erabiltzeko elektrizitatea sortzeko erabiltzen dira. «Hau da eraikuntzetan jartzen diren eguzki plaken antzera», esaten dute. «Gaur egun, energi mota honen inguruan ikerketa asko egiten ari dira, teknologi berriak eta gero eta aerosorgailu eraginkorragoak ateratzen ari dira. Honela, beharrezkoa ikusten dugu energia mota hau, herrian bertan txertatzea», azaltzen dute.

## Epaile berria laster hasiko da lanean Deban

DEBA. Epaile berria laster hasiko da lanean Debako epaitegian. Udalak 2013ko azaroaren 7an egindako Plenoan izendatu zuen. Herriko epaitegia martxan jartzen denetik aurrera irekita egongo da biztanle astelehen, astearte eta asteazkenean, 9:00etatik 14:00etara.

Deialdia irailean publikatu zen

Gipuzkoako Boletinean eta 15 eguneko epea igaro ondoren Plenoak jasotako hiru eskaerak aztertu ondoren izendatu zuen epaile berria. Lanpostu honetan izena emateko bete behar dituen baldintzak «oso sinple eta oinarritzak dira», dio Udalak: aurrekari penalik ez izatea, eskubide zibil guztien jabe izatea,

funtzio judizialerako legeak eskatzen duen gaitasun fisiko eta psikikoa izatea eta adinez nagusi izatea. «Euskara irizpidea lanpostuak derrigortu ez izanagatik ere, Udalak izendapenaren orduan kontutan hartu duen ezaugarria izan da», adierazten du.

Era berean, «ordezkoak uko egin duenez, Euskal Autonomia Erkidegoko Auzitegi Nagusiak, uko egitea onartzen duenean, ordezkoko epailea izendatzeko deialdi berria ateratzeko eskatuko digu», aipatzen dute Udaletxetik.

ONDARROA

## Los arrantzales tratan de llegar a un acuerdo en el reparto de verdel y jurel

:: ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Representantes de los arrantzales llevan toda la semana reunidos en Madrid, con el Gobierno central, para buscar un acuerdo entre las comunidades autónomas del Cantábrico sobre el reparto de las cuotas de verdel y chicharro (jurel), para las llamadas artes menores (distintas a cerco y arrastre).

Los encuentros celebrados concluyeron sin resultados positivos, así que deberá ser la Administración del Estado quien iba a decidir ayer los criterios que se aplicarán.

Dos jornadas de negociación no han servido para acercar posturas sobre los factores de reparto y mientras Galicia y Asturias apoyaron que al menos una parte de la distribución fuera lineal (15.000 kilos por barco), Cantabria y Euzkadi no están dispuestos a que cambie la fórmula de reparto que, en principio, plantea el Ministerio, que utiliza los históricos de descargas y el arqueo bruto, frente a gallegos y asturianos que se incorporaron más tarde a estas pesquerías y cuentan con menos barcos que vascos y cántabros.

Las últimas reuniones de lunes y martes sólo han servido para demostrar algo que ya se sabía y es que el sector está dividido en ese sentido, así que ante las diferencias importantes que existen se teme que sea el Ministerio el que adopte una decisión final.

En principio, la Administración del Estado se comprometió a enviar inmediatamente distintos supuestos de reparto, buscando puntos de coincidencia entre los planteamientos de las distintas regiones.

De esta manera, la duda que se plantea es si el Gobierno insistirá en los criterios que ha defendido

hasta ahora o si propondrá alguna fórmula conciliadora que pueda ser asumida por todos, ya que contentar al conjunto de los afectados se antoja imposible.

### Diferencias notables

La Administración central plantea la necesidad de establecer un reparto de cuota barco a barco, para evitar que la pesquería se concentre en pocos días, con la consiguiente repercusión negativa en los precios. De esta manera, el secretario de Pesca Marítima, Carlos Domínguez quiere que cada barco pueda programar libremente cuándo y dónde le resulta más interesante pescar verdel y chicharro, y eso sólo es posible si tiene garantizado un cupo que nadie le podrá disputar, al tiempo que se trata de evitar la pesca olímpica (libre en todos los sentidos).

En esas condiciones, lo que parece claro es que las cosas no van a quedar como están, y que los números que presente Madrid sobre los derechos de pesca de cada barco permitirán a los pescadores hacer números sobre sus expectativas de ingresos en la campaña de verdel, con lo que en ese aspecto es cuando las diferencias son más notables. No obstante, parece lógico que, como en realidad sucede, los arrantzales no se fijen sólo en cuántos kilos les corresponden, sino también en que el reparto sea lo más equitativo posible. Desde Asturias y Galicia se cierran en que los barcos vascos pueden recibir diez veces más cuota que los dos primeros, situación tanto más sangrante cuanto que buena parte de los históricos de capturas parecen deberse al periodo de sobrepesca que provocó una fuerte multa al conjunto de toda la flota.

ERMUA

## 'Autorretrato de un joven capitalista español', monólogo de Alberto San Juan

:: K. ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. Alberto San Juan presenta la obra teatral 'Autorretrato de un joven capitalista español', en Ermua Antzokia, este viernes, a las 22.15 horas.

Es un monólogo en el que es el único actor en el escenario. Alberto San Juan se sube al escenario con una pieza dramática y muy personal.

Las entradas tienen un precio de 10 euros y pueden adquirirse en venta anticipada en los cajeros mul-

tiservicio de Kutxabank, en su página web [www.kutxabank.es](http://www.kutxabank.es). Así como en Lobiano Kulturgunea, de lunes a viernes, de 9.00 a 21.00 horas. Y en taquilla hasta antes de iniciarse la función.

La obra está escrita, dirigida e interpretada por Alberto San Juan. La función dura ciento cinco minutos.

Actor, cofundador de la compañía Animalario y artista comprometido, Alberto San Juan es uno de los intérpretes más demandados sobre los escenarios en los últimos años.

Su último proyecto, sin embargo, no es una obra al uso, sino un monólogo dramático donde se vacía literalmente. En 'Autorretrato de un joven capitalista español' se pregunta el por qué de su sensación de tristeza y la rabia ante la realidad.